

Miércoles 05 de septiembre de 2018

El Financiero Canadá no firmará el TLC sin capítulo 19, dice Trudeau

DANIEL BLANCO Canadá no firmará un Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que no mantenga el Capítulo 19 o de resolución de controversias, afirmó el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau. "Hemos dicho desde el principio que necesitamos un mecanismo de solución de controversias como el Capítulo 19 y vamos a mantenernos firmes en eso, como he mencionado, no firmaremos un acuerdo que sea malo para los canadienses, y siendo franco, no tener un Capítulo 19 que asegure que las reglas se están siguiendo sería malo para los canadienses", dijo ayer en rueda de prensa en British Columbia, Canadá. El Capítulo 19 es un mecanismo de solución de controversias que permite a los países del acuerdo solicitar paneles binacionales con carácter independiente cuando consideren que alguno de sus socios incurre en comercio desleal. Para Trudeau, el mecanismo de resolución de controversias que defienden ha funcionado de manera razonable. "Tenemos un Capítulo 19 en el TLCAN que es un mecanismo de resolución de controversias que ha funcionado razonablemente bien en las últimas décadas, y no hay duda que asegurar que cada uno juegue de manera justa dentro del TLCAN, en un TLCAN renegociado, es algo que todos entendemos que es importante", agregó. P.C. TLAN, Canadá, acuerdos comerciales Empleo récord con bajo sueldo

Zenyazen Flores El sexenio del presidente Enrique Peña Nieto logró una creación de empleo formal récord, sin embargo, un pendiente es el nivel salarial de esos nuevos puestos de trabajo, señalaron expertos. En la presente administración, se han creado 3.7 millones de empleos formales, este aumento es el doble que lo creado en el mismo periodo de la anterior administración (un millón 867 mil 913) e incluso superior a los empleos creados en los 12 años completos de las dos administraciones pasadas (3 millones 517 mil 432). La meta al cierre de la administración actual es llegar a 4 millones de empleos formales. Sin embargo, los datos del IMSS muestran que de los 19.95 millones de trabajadores asegurados a julio de 2018, la mayoría de los afiliados cotiza en los niveles salariales más bajos. El 69 por ciento está en el rango salarial de uno a cuatro salarios mínimos, es decir, que gana menos de 11 mil pesos mensuales. El bloque de trabajadores en este nivel salarial aumentó ligeramente si se compara con el inicio del sexenio, ya que en 2013 el 68 por ciento de los trabajadores se ubicó en el rango de uno a cuatro salarios mínimos. P.C. empleo, salarios Nueva refinería producirá 400 mil barriles: AMLO REDACCIÓN El presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que la refinería que planea construir desde los primeros años de su gobierno tendrá una capacidad para producir 400 mil barriles diarios de gasolinas. López Obrador ha dicho que la construcción de la nueva refinería arrancará el próximo año en Dos Bocas, Tabasco, su estado natal. "Es una refinería para producir 400 mil barriles de gasolinas al día, con un costo aproximado de ocho mil millones de dólares que queremos construir en tres años". "Queremos producir las gasolinas porque tenemos la materia prima, tenemos el petróleo crudo", dijo ante empresarios en Monterrey, en el norte de México. La refinería anunciada por AMLO sería más grande que la de Salina Cruz, de Pemex, ubicada en el sureño estado de Oaxaca, que tiene una capacidad de procesamiento de 330 mil barriles diarios. Por su parte, el gobernador electo de Tabasco, Adán Augusto López, expuso que la construcción de la refinería comenzará en febrero del siguiente año. "La construcción de la refinería debe estar iniciando a más tardar en febrero del año próximo, ya se iniciarán los trabajos complementarios en el cual el gobierno Federal contará con la total disposición del gobierno del estado", afirmó. Añadió que se pretende que Tabasco sea la "capital energética del país" con la reactivación petrolera, cuya inversión inicial será de 75 mil millones de pesos y que representará el 90 por ciento del recurso que se aplicará en este rubro en México. La justificación es que en Tabasco hay pozos que requieren ser incentivados para darles mantenimiento y retomar la producción, agregó. Con información de Reuters y Juan Carlos Sauza P.C. AMLO, refinería, producción Monedas emergentes se hundan, peso no se salva

ESTEBAN ROJAS Una 'tormenta' de ventas hunde a las monedas emergentes a un mínimo no visto en más de 12 meses, situación que también arrastra al peso mexicano. El índice MSCI que mide el comportamiento de las monedas emergentes tocó este martes un mínimo no visto desde el 19 de mayo del 2017, de acuerdo con información reportada por Bloomberg. El Banco de México informó que el dólar interbancario cerró el martes en 19.36 unidades, un máximo no visto desde el pasado 4 de julio. En el día, el peso perdió 17.15 centavos, equivalente a 0.89 por ciento. En ventanilla bancaria, el billete verde quedó en 19.70 unidades, cifra mayor a las 19.50 unidades reportadas el lunes como cierre por Citibanamex. El tipo de cambio alcanzó un máximo en 19.4803 unidades, mientras que el mínimo se reportó en 19.1874 unidades, en el mercado de mayoreo. P.C. Banco de México, economías emergentes, tipo de cambio Reforma Dañaría refinería a finanzas de Pemex

Norma Zúñiga Cd. de México (05 septiembre 2018).- La construcción de una nueva refinería, que requerirá una inversión de alrededor de 9 mil millones de dólares, podría ser peligrosa para las finanzas de Pemex, sostuvo Nymia Almeida, analista senior de Moody's para la empresa del Estado. "Nuestra visión es que pudiera ser peligroso para las finanzas de Pemex. Todavía no tenemos la propuesta relacionada al fondeo de esas inversiones", comentó en conferencia. En caso de que esta inversión se haga a través del Gobierno federal no habría afectación para la deuda de la petrolera. P.C. Pemex, sector energético, refinería, inversión Elevarán inversión pública en 1% del PIB

Belén Rodríguez Cd. de México (05 septiembre 2018).- En el Paquete Económico para 2019, el Gobierno entrante planea aumentar el gasto en inversión pública en uno por ciento del Producto Interno Bruto. De acuerdo con Gerardo Esquivel, quién ocupará la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda, una vez instalada la nueva Administración, uno de los temas prioritarios será impulsar la inversión pública. "Lo que vamos a hacer nosotros ya va a estar reflejado en el presupuesto y es darle prioridad a una serie de temas que nos parece habían estado abandonados, uno de ellos y nos parece muy importante, es la de inversión tema, sobre todo en infraestructura", dijo durante su participación en la Cumbre México 2018, organizada por Moody's. P.C. Paquete Económico 2019, inversión pública, crecimiento económico Avanza en China el agro mexicano

Frida Andrade Cd. de México (05 septiembre 2018).- La diversificación de mercados para las exportaciones

agroalimentarias mexicanas cada vez se fortalece y prueba de ello es el crecimiento acelerado de los envíos hacia China. Las exportaciones nacionales hacia el gigante asiático aumentaron 42 por ciento en 2017 respecto al año previo, según el reporte "El comercio agroalimentario de México con los países de Asia", del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural, Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA). Para el cierre de 2017, los envíos agroalimentarios mexicanos a China fueron por 168 millones 411 mil dólares, dice el reporte, elaborado con datos del International Trade Centre. P.C. China, sector agroalimentario El Economista Capítulo Laboral en acuerdo con EU no vincula salario: Gustavo de Hoyos María Del Pilar Martínez El Capítulo Laboral, en el acuerdo con Estados Unidos, pretende garantizar los conceptos "que más preocupan" y están relacionados con la libertad sindical, libertad de asociación y de género, "nada vinculado con el salario, eso se tiene que resolver de manera interna", afirmó Gustavo de Hoyos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). P.C. acuerdo comercial, sector laboral, salarios Industria TIC y Telecom pide mejorar el modelo de compras gubernamentales Claudia Juárez Escalona La industria de las tecnologías de información y comunicaciones pide al nuevo gobierno mejorar el modelo de compras gubernamentales, debido a que, en el caso de telecomunicaciones, América Móvil concentra 90% de las compras gubernamentales, que tienen que ver con los servicios de telefonía. De acuerdo con un estudio de la Asociación de Internet.MX, durante el periodo que comprende del 2013 a marzo de 2017, el gobierno gastó aproximadamente 109,000 millones de pesos a nivel nacional en compras y adquisiciones de TIC. Durante estos cuatro años, los tres tipos de contratación más destacados fueron: hardware (36%), servicios (31%) y Telecomunicaciones (22%). Entre los planteamientos de la industria está: favorecer licitaciones públicas por encima de adjudicaciones directas y que cuando sea el caso, haya más de dos participantes. P.C. TIC, telecomunicaciones México es el antídoto de EU contra China, opina la IP Roberto Morales México puede complementar las cadenas de valor de América del Norte para enfrentar la competencia de China, opinó Moisés Kalach, coordinador del Consejo Consultivo de Negocios Internacionales (CCENI). "Sigo creyendo que somos el antídoto contra China", afirmó. Estados Unidos y China mantienen una guerra comercial iniciada por el presidente Donald Trump con el argumento de que China viola los derechos de propiedad intelectual y realiza prácticas desleales de comercio. P.C. TLCAN, comercio, economía mundial

El agro será de los grandes ganadores del TLC: Sagarpa María Del Pilar Martínez En el entendimiento que lograron México y Estados Unidos para establecer nuevas reglas en su relación comercial, el sector agroalimentario mexicano fue uno de los grandes ganadores, pues se libró de cualquier restricción a las exportaciones a la vez que se logró el reconocimiento del avance de nuestro país en materias como la sanitaria, expresó Baltazar Hinojosa, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación (Sagarpa). P.C. TLC, Sagarpa, sector agroalimentario Venta de autos aligera caída por segundo mes Lilia González La comercialización de vehículos ligeros en México disminuyó 5.3% durante agosto pasado, al colocar en el mercado 118,715 unidades, unos 6,616 menos respecto al mismo mes del 2017; aligerando su caída respecto a la registrada en el mes anterior, reportó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). La cifra de ventas en los vehículos ligeros en México suma 15 meses consecutivos con caídas continuas, y similar a la registrada en junio del 2017 con 5.3%, pero se observó una ligera mejoría al ser la segunda comercialización más alta del 2018.

"Continuamos enfrentando condiciones adversas ante la pérdida de poder adquisitivo de consumidores de automóviles subcompactos y presiones al alza en tasas de interés", expresó Guillermo Rosales, director de la AMDA. P.C. industria automotriz, ventas Planes energéticos del nuevo gobierno reducirán el atractivo de Pemex: Moody's Yolanda Morales Si la eficiencia recaudatoria y la reducción del gasto superfluo, no libera suficientes recursos para fondar programas sociales, como la beca universal los jóvenes, se ajustará la meta, anunció el próximo Subsecretario de Egresos, Gerardo Esquivel. "Hay un rango de recursos potenciales que resultará de los ahorros que estimamos ocurrirán con la centralización de compras de gobierno, que podría significar unos 100,000 o 150,000 millones de pesos (…) si no se consiguen la alternativa sería achicar los objetivos de programas, como el de jóvenes", detalló Esquivel. Al participar por primera vez en la Cumbre anual de Moody's, representando al próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador y en la antesala de asumir su cargo como funcionario público, precisó que el plan, es becar a 2.6 millones de jóvenes que no tienen forma de trabajo o educarse. Proyecto que tendría un costo de 108,00 millones de pesos. P.C. sector energético, próximo gobierno, AMLO AMLO propone fiscalización de contribuyentes por sorteo L. Flores, J. Monroy Y B. Saldívar Monterrey, NL. Andrés Manuel López Obrador, presidente electo de México, declaró frente a empresarios que, de impulsar una reforma fiscal, propondría una fiscalización de contribuyentes a través de sorteos. Ante 1,900 empresarios de la Cámara de la Industria de Transformación (Caintra) de Nuevo León, el presidente electo aseveró que durante el primer año de gobierno no llevaría a cabo ninguna reforma fiscal; no obstante, ésta la emprendería al ganarse la confianza de la ciudadanía. En este sentido, refirió que la reforma que impulsaría sería para simplificar el trámite de la declaración de impuestos, además de realizar auditorías de forma aleatoria a personas físicas y morales. Agregó que el objetivo sería no sólo la simplificación, sino también confiar en el contribuyente y no verlo como un delincuente en potencia, sino como un ciudadano responsable. "¿A qué grado pienso plantear esto en su momento? De que todos los ciudadanos mexicanos tengamos que hacer una manifestación anual y decir: en uso de mis facultades mentales y bajo protesta de decir verdad, doy a conocer que tuve ingresos (por una determinada cantidad), y de acuerdo con una fórmula sencilla, me corresponde contribuir con tanto, y se deposita el dinero", expuso. P.C. AMLO, política fiscal, reforma fiscal, Inversión estancada por ajustes fiscales ya repercutió en PIB: Banxico Yolanda Morales El Banco de México (Banxico) afirma que "gran parte" del estancamiento que presenta la inversión desde hace tres años "puede asociarse al programa de ajuste fiscal adoptado a inicios del 2016" y explica el crecimiento económico observado. El estancamiento que la inversión ha mostrado desde mediados del 2015 se ha convertido en un riesgo para el crecimiento de mediano y largo plazos del país, advierte. Desde su perspectiva, "la atonía de la inversión no sólo ha tenido consecuencias sobre el crecimiento observado, sino que también podría incidir de manera adversa sobre la capacidad de crecimiento futuro", detalla.

Al interior del análisis "Los determinantes de la inversión", advierte que "la reactivación de la inversión apoyaría la expansión cíclica de la economía y permitiría alcanzar un mayor crecimiento potencial en el mediano y largo plazos mediante una mayor acumulación de capital y una mayor productividad". P.C. Banco de México, crecimiento económico, inversión Gasto en pensiones creció 85% en el sexenio de Peña Nieto Elizabeth Albarrán Durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, el gasto en pensiones del sector público se incrementó en 85%, pues en el 2012 se destinaron 429,237.4 millones de pesos y para este año se contempló un gasto por 793,734 millones de pesos, es decir, casi se duplicó en los últimos seis años. De acuerdo con información del Sexto Informe de Gobierno, este monto representa 3.5% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que significa un incremento de 0.8 puntos porcentuales, considerando que en el 2012 el gasto de pensiones y jubilaciones del sector público representó 2.7% del PIB. P.C. Informe, pensiones, seguridad social, finanzas públicas Reservas internacionales aumentan 37 millones de dólares en una semana Notimex Este martes, las reservas internacionales del país registraron un aumento semanal de 37 millones de dólares, así su saldo al cierre de la semana ascendió a 173,606 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) informó que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, señaló que, al 31 de agosto de este año, las reservas internacionales acumulan un crecimiento de 804 millones de dólares, respecto al cierre de 2017, cuando se ubicaron en 172,802 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada Al pago del servicio de la deuda externa, 225 mil mdd de contribuyentes Roberto González Amador Miércoles 5 de septiembre de 2018. Los contribuyentes mexicanos pagaron en los cinco años y medio recientes amortizaciones e intereses de la deuda externa del sector público por un monto que prácticamente duplica el saldo registrado por esos pasivos al inicio de la administración. Y lejos de disminuir, el endeudamiento es actualmente mayor al registrado en diciembre de 2012, de acuerdo con información oficial. Entre finales de 2012 y junio de este año, recursos de los contribuyentes —obtenidos por el fisco a partir del cobro de impuestos, derechos y aprovechamientos— por el equivalente a 225 mil 171 millones de dólares fueron transferidos a acreedores en el extranjero para amortizar capital y pagar intereses de la deuda externa del sector público federal. La información está contenida en el anexo estadístico del sexto Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto. P.C. finanzas públicas, deuda externa Listos para diálogo "constructivo" con EU: Freeland Afp Washington. Los esfuerzos políticos por mantener el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) como pacto trilateral se reanudaron este miércoles tras conversaciones mantenidas por técnicos de Estados Unidos y Canadá durante el fin de semana. Las tratativas están marcadas por reiteradas amenazas del presidente estadounidense, Donald Trump, de apartar del TLCAN a Canadá y seguir sólo con México, que ya llegó a un acuerdo con Washington y podría firmar el TLCAN 2.0 hacia el 30 de noviembre. Cuando el viernes campeaba el optimismo para sellar la modernización de ese tratado que data de 1994, explosivos comentarios de Trump enojaron a Canadá y las gestiones ministeriales se interrumpieron. P.C. TLCAN, Canadá, acuerdos comerciales Peso se deprecia; atento a TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este miércoles a su nivel más débil en más de dos meses en medio de preocupaciones de que escale muy pronto el conflicto comercial entre Estados Unidos y China, mientras el mercado se mantiene atento a la reanudación de las conversaciones entre Washington y Canadá en el marco del TLCAN. La moneda local cotizaba a 19.5505 por dólar, con una baja de 0.76 por ciento o 14.65 centavos, frente a los 19.404 del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio Nueve empresas del mundo encabezan cuarta revolución industrial: WEF Susana González G. Ciudad de México. El Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) reveló que Estados Unidos sólo tiene en su territorio a una de las 9 fábricas o empresas más avanzadas del mundo, a las que llama "faros", en tanto que han incorporado a sus procesos de producción la innovación y la tecnología de última generación de la llamada cuarta revolución industrial y que lo mismo pertenecen a los sectores farmacéutico, automotriz o electrónico que al de bienes de consumo e incluso de paquetería. En cambio, China concentra 3 de estas empresas y las restantes 5 se distribuyen en distintos países de Europa. "La cuarta revolución industrial es real. Estos centros tienen entre 20 y 50 por ciento más rendimiento en su producción", aseveró Enno de Boer, socio y director global de manufactura en McKinsey & Company la cual colabora con el WEF. P.F. Foro Económico Mundial, sector industrial, cuarta revolución industrial Inseguridad, tema que no supo resolver Peña: Concanaco-Servytur Alejandro Alegría Ciudad de México. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) consideró que, aunque durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto hubo resultados en diversas áreas, no fueron suficientes porque aún persisten problemas graves como la seguridad y la pobreza. Al hacer un balance sobre el sexto informe de gobierno del mandatario mexicano, el líder de ese organismo empresarial, José Manuel López Campos, reconoció que durante estos seis años se lograron varios avances, pero no se logró terminar con problemas graves. P.C. Concanaco, Servytur, inseguridad, informe de gobierno Sistema de pensiones debe fortalecerse propone la Consar Israel Rodríguez Ciudad de México. A 21 años de la creación del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) todavía enfrenta un conjunto de retos que deben atenderse lo antes posible para que nuestro sistema de pensiones se fortalezca de forma que permita al trabajador construir un patrimonio pensionario adecuado para llevar una vida digna en la vejez, advirtió la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Explicó que para que un mayor número de trabajadores esté en posibilidad de alcanzar el requisito de las semanas de cotización que exige la ley, es necesario elevar la densidad de cotización. Sin embargo, ello depende de las condiciones generales del mercado laboral. Por ello, dijo, es fundamental fortalecerlo a través de mejores incentivos para cotizar. P.C. Consar, pensiones, seguridad social El País La crisis en Argentina pone a prueba la fortaleza de la economía uruguaya MAGDALENA MARTÍNEZ La crisis económica en Argentina es, para los uruguayos, una película repetida. Inevitablemente, un pequeño escalofrío ha recorrido el país rioplatense, acostumbrado a sufrir los bandazos de su vecino más grande —con una población superior a los 40 millones de personas— en su economía de poco más de tres millones de habitantes. El Gobierno de Tabaré Vázquez ha salido a calmar los ánimos con una batería de medidas

preventivas, esperando que el modelo aguante la depreciación de peso argentino. La crisis en Argentina pone a prueba la fortaleza de la economía uruguaya. El ajuste fiscal de Macri no logra detener la caída del peso argentino. El principal temor se concentra en el turismo: el 60% de los viajeros que visitan Uruguay son argentinos. Para compensar parte de la brecha cambiaria que se ha abierto entre los dos países —para un argentino es hoy mucho más caro salir del país y tener que pagar con una moneda distinta del peso—, el Gobierno uruguayo volverá a devolver el IVA aplicado a todos los turistas extranjeros en sus compras. Además, pondrá en marcha ayudas a los sectores exportadores que puedan verse afectados por la crisis —de golpe, también por el tipo de cambio, los productos uruguayos son más caros en Argentina—; y establecerá controles para evitar la ruina de los comercios de las zonas de frontera, que ven como los nacionales cruzan hacia el lado argentino para sacar partido de los precios más competitivos.

P.C. Argentina, crisis, América Latina

La conferencia anual de CAF debate sobre los principales desafíos de América Latina

EL PAÍS

El CAF-Banco de Desarrollo de América Latina celebra este miércoles y jueves su conferencia anual en Washington en un entorno de crecientes dudas sobre el futuro del comercio internacional y sobre la estabilidad de los países emergentes, con Turquía y, más recientemente, Argentina, en el punto de mira de los inversores. La economía de América Latina se desacelera en un contexto de «incertidumbre y volatilidad» global. La primera jornada, este miércoles, estará dedicada a los retos de la prensa en un siglo XXI con foco en América y al futuro de la creciente relación comercial y de inversión entre Latinoamérica y China.

P.C. CAF, Banco de Desarrollo de América Latina, comercio internacional